

"La Lettre n°13"

de l'association d'histoire vivante et de Tradition « France40 » est un bulletin de liaison envoyé pour info pour les amis et pour action pour les membres, celle-ci est aussi postée en format papier pour les camarades non équipés de courriel électronique.

FRANCE 40 RECONSTITUTION

20/05/2008

Chers camarades,

Par cette première lettre d'information de l'année 2008 (un peu tardive...) j'aimerais vous remercier pour votre mobilisation lors des premières opérations de cette année.

Rappel des premières sorties de l'association :

1) Le dimanche **30 mars 2008** :

Journée Nationale des Zouaves :

Commémorations du 177^e anniversaire du Corps des Zouaves à Carlepont et à la Butte des Zouaves :

Le dernier dimanche de mars est devenu depuis quelques années assurément la date traditionnelle fixée pour commémorer les Zouaves. Le groupe d'Histoire vivante et de Tradition « France40 – 9^e Zouaves » ne pouvait que s'associer une fois de plus à cet événement et c'est ainsi qu'à l'appel de l'Union notre détachement a rendu les honneurs à nos Anciens de TOUS les régiments de Zouaves qui ont entrepris le pèlerinage de la Butte !

Les députés, les conseillers régionaux et généraux, les maires de Carlepont et Moulins-sous-Touvent, notre camarade et infatigable ADC Michel Dufour du Souvenir Français, les autorités militaires : le lieutenant-colonel Henri Lesoin, notre Délégué Militaire Départemental de l'Oise, assistaient aux cérémonies, devant les amicales régimentaires de Zouaves (et plus particulièrement nos aînés du « 9 » : Moïse Senès, Lucien Derveaux, Jean-Marie Flamme...), les associations patriotiques en la présence de nombreux Drapeaux. Cette année une présence des plus remarquées est celle du GCA André Sciard (fils du GAL Sciard blessé à la tête à Carlepont en 1914 ! et président du Souvenir de l'Armée

d'Afrique), de même que celle du LCL Patrice Fichet (président de l'Association Nationale des Officiers de Réserve de l'Infanterie) et de son compagnon Denys Chappey (administrateur du musée de l'Infanterie), nous remercions ce dernier pour les nombreuses photographies faites en cette journée.

Cette manifestation est nécessaire pour perdurer les Traditions des Zouaves.



Nous avons formé un piquet d'honneur avec le Fanion aux diverses cérémonies, avec la particularité de représenter l'ensemble des « ZOUAVES » à travers les temps : tenues à l'orientale, moutarde, toile kaki, drap kaki, type Libé et Algérie...

Les commémorations ont connu deux temps forts. Le premier sur la place de l'église à Carlepont, là où le 9^e Zouaves a été formé en 1914. Des gerbes ont été déposées à la plaque rappelant ce fait, en même temps qu'au monument aux morts.



Honneurs rendus à monsieur le sous-préfet

Puis les troupes et autorités se sont transportés, sous une pluie battante, à la «Butte des Zouaves», haut lieu de la bataille de Quennevières où des zouaves ont été enterrés vivants en juin 1915. Ce site a été classé à l'inventaire supplémentaire des monuments historiques et verra, on l'espère, prochainement l'érection d'un monument rappelant la mémoire de tous les zouaves morts pour la France, toutes guerres confondues.



*Honneurs rendus au
président de Villepin et au LCL Lesoin
(Photographies : Denys Chappey)*

Nous avons reçu de nombreuses félicitations pour notre prestation et notamment une lettre très amicale et encourageante du président de Villepin.. Je voudrais indiquer que grâce à nos actions conjuguées, sous l'impulsion de Bruno de Villepin, Président de l'Union des Zouaves, et de Jean-Michel Vicaire, Maire de Carlepont, le « dossier du Monument de la Butte des Zouaves » avance ! Continuons de fédérer toutes les bonnes volontés qui veulent bien s'atteler à cette œuvre !

Responsable d'opération : Jean-François Catteau ; (Effectif : Gonzague Carpentier, Jean-François Catteau, Martial Corbin, Didier Coste, Georges Facquet, Jean-Luc Gautier et Miche Jullien, soit : 7)

2) Le samedi 5 avril 2007 : Trosly-Loire – Blérancourt – Guny (02) :

Nous avons effectué une prise d'arme avec la présence de notre Fanion, sous les ordres de notre chef le LCL Louot, pour les commémorations des combats de 1940 à la stèle franco-allemande de Trosly à l'invitation de l'Amitié Franco-Allemande, en compagnie de nos Anciens du « 9 » Moïse et Lucien.



Avec nos Aînés Moïse, Lucien, JM et Jean.

Notons que l'association « Franco-Allemande » cesse ses activités après 61^e années de bons et loyaux services... Jean-Marie Flamme assure que les commémorations annuelles seront désormais pilotées par les « Vieux du 9 ». L'association « France 40 » ne peut que se réjouir et adhérer à cette décision de l'amicale des « Vieux du 9 ». Les Anciens peuvent être assurés de notre soutien et de notre présence appuyée lors des prochaines commémorations.

Après un très fraternel repas (Merci à nos amis Bénédicte Thévenin, Jean Vieillard et à leur équipe), nous avons endossé nos tenues de campagne pour un « retour » sur le terrain à Guny et sur le canal de l'Ailette, assurant ainsi l'Opération : « Coup de main sur Guny ! », ce qui nous a permis de faire de quelques clichés photographiques, notamment dans la rue du 9^e Zouaves !.



Rue du 9^e Zouaves à Guny

Responsable d'opération : Jean-François Catteau ; (Effectif : Jean-François Catteau, Colin Chéreau, Martial Corbin, Didier Coste, Georges Facquet, Jean-Luc Gautier et Michel Louot, soit : 7)

3) Les 17 et 18 mai 2007 : Sully sur Loire (45) :

Désormais incontournable opération que celle des « 20 siècles de Sully », et dans un

environnement magnifique, nous avons mis en place notre PC de campagne de transmission du 8^e Génie 1940, à savoir postes TSF-ER, Fils et colombophilie.



Avec le « lâché » du pigeon porte message Vaillant

Le bivouac avait fier allure avec nos nouvelles tentes « marabout » et divers haut-vents. Ce PC inter-armes reflétait bien le thème et l'ambiance de cette opération : « Combats sur la Loire » de juin 40, avec la présence de divers éléments de l'armée française : infanterie (merci à nos amis de « Tempête sur les Alpes » qui étaient en 99^e RIA, superbe !), artilleurs, cavaliers (GRDI, chasseurs à cheval, dragons portés...) et prévôté.



Nous remercions aussi nos amis de « l'histoire en scène » qui ont assuré une parfaite organisation. Un moment de recueillement à été fait en souvenir de notre camarade Frédéric Vincent, récemment disparu.

Responsable d'opération : Alain Bois et Didier Coste ; (Effectif : Alain Bois, Jean-François Catteau, Colin Chéreau, Alexandre Chéreau, Martial Corbin, Didier Coste, Georges Facquet, Jean-Luc Gautier, Michel Jullien, Joël Lepage, Michel Louot, Philippe Mérienne, Sylvain Richard et Denis Sempé ; soit : 14)

RAPPEL DES PROCHAINES OPERATIONS :

IV) **21 et 22 Juin 2008 : Senan - Joigny - 28^e GG (89)** : Journées portes ouvertes au 28^e Groupe Géographique, quartier neuf à Joigny, régiment héritier du 28^e RA (13^e DI en 1940). Nous mettrons en place un PC divisionnaire de campagne 4^e RI – 15^e DIM (27^e et 134^e RI, 1^{er} RA, 4^e GRDI). Dès le samedi nous formerons bivouac au château Chailleuse du Duc Philippe Oudinot (descendant du Maréchal ... Oudinot), à Senan. Nous y ferons notre traditionnel repas en la bonne compagnie de nos amis ORSEM de la Délégation Militaire de l'Yonne. Les volontaires recevront l'O.G.O. très prochainement.

Responsable d'opération : Jean-François Catteau ; (Projection d'effectif : Alain Bois, Jean-François Catteau, Colin Chéreau, Martial Corbin, Didier Coste, Thomas Coste, Jean-Luc Gautier, Michel Jullien, Joël Lepage, Michel Louot ; soit : 10)

V) **6 et 7 Septembre 2008 : Villeroy (77)** : Dans le cadre des commémorations du 90^e anniversaire de 1918 plusieurs cérémonies et manifestations s'offrent à nous. La première de la série, et la non moins importantes, est à Villeroy. Le port de toutes les tenues du conflit est envisageable. Des tenues « cul rouge » et « B.H. » sont encore disponibles en prêt, possibilité de réserver auprès de Didier Coste.

Responsable d'opération : Didier Coste et Denis Sempé ;

Enfin, notons que l'opération de Ligerville prévue pour les 27 et 28 septembre est annulée pour cette année. Et je ne voudrais pas clore cette lettre d'information sans féliciter notre camarade Gonzague Carpentier qui a été nommé « Garde d'Honneur » à la Nécropole nationale de Notre-Dame-de-Lorette, bravo à lui !

P/O le président Didier COSTE,
Le secrétaire général Jean-François CATTEAU